
 

口頭質詢

鄭安庭議員

促增設公立醫院及提升公共醫療效率

澳門居民一直以來盼望本澳的公立醫院能夠更高效和便利。近
期有居民反映，仁伯爵綜合醫院的實際診治時間較輪候籌時間遲較
多，而長時間的等候令部分長者和癌症患者等人士難以負荷。另外
，亦有經濟困難的長期病患居民反映，向仁伯爵綜合醫院社工部申
請醫療援助續期的審批時間較長，不利於確保持續治療。此外，亦
有新冠疫苗接種人士出現明顯不良反應後，前往仁伯爵綜合醫院接
受診治時，認爲院方處理效率有待提高。

在公立醫院建設方面，當局曾表示新城A區無醫院用地。有社會
聲音表示，盼望當局充分考慮澳門半島承擔的人口比例、老齡化情
況及就醫便利性等重要因素，審視澳門半島公立醫院的充足性，並
及早規劃。在醫療效率方面，希望當局能夠確保輪候籌等候的時效
性、醫療援助申請及續期的快捷性等；同時為本澳培育充足的醫護
人員，減輕目前醫護的工作壓力。
   有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：

一、現時澳門人口主要集中於澳門半島，中區和北區人口密度
更是比澳門整體人口密度高出數倍，而且填海地未來還將吸納更多
人口。請問當局，在興建公立醫院和培養醫護人才方面，是否考慮
加大對澳門半島的投入力度？

二、目前，距離離島醫療綜合體和仁伯爵綜合醫院第一期擴建
工程投入使用仍有一段時間，請問當局有何短期措施，縮短候診時
間和醫療援助申請及續期的審批時間，從而提升公共醫療服務的效
率？

三、請問當局會否考慮進一步深化與本澳各私立醫療機構的合
作，令市民能夠更靈活便捷地獲得更多醫療服務？
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